

# CAMINANDO CON LA PALABRA

Domingo 29 Ordinario Ciclo B. Octubre 21 de 2018

## MARCOS 10, 35-45

### EL HIJO DEL HOMBRE HA VENIDO A DAR LA VIDA

**Invocación al Espíritu Santo:** Señor: Hoy nosotros no queremos pedir los primeros puestos. En este mundo que nos exige y nos invita siempre a ser los primeros, nosotros tomamos conciencia de que tú nos invitas a seguirte con humildad.

#### PRIMER PASO...

**CONOCER/LEER/BUSCAR**  
Abrir la puerta a la Palabra  
¿Qué dice el texto?  
(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)  
Hago preguntas al texto

#### PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿Qué le piden a Jesús los hijos de Zebedeo y qué entendían por esto?
2. ¿Cómo les responde Jesús a su petición?
3. ¿Cuál es la reacción de los demás discípulos con Santiago y Juan?
4. ¿Con quiénes compara Jesús a los discípulos y qué actitud es la que deben tener los que le siguen?

#### SEGUNDO PASO...

**AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR**  
Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad  
¿Qué me dice a mí personalmente el texto?  
¿Qué nos dice a nosotros el texto?  
Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

#### PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. ¿En los espacios familiares y comunitarios estoy sirviendo con generosidad y desinterés?
2. ¿He cambiado mi actitud de ser el primero, de aparentar privilegio en mi vida?
3. ¿Para quiénes estarán reservados los primeros puestos en el Reino de Dios?

Parece que Santiago y Juan tengan la inquietud por los primeros puestos, sin comprender que el seguimiento de Jesús, la adhesión a la causa del Reino, la conformación de la nueva comunidad que propone Jesús, se rige por principios opuestos a los del mundo: La ambición de poder será sustituida por la capacidad de servicio generoso y desinteresado a los hermanos. En casi toda nuestra experiencia de vida y comunión con las demás personas, es natural sentir desde la debilidad de nuestros criterios humanos, el deseo de atraer sobre cada uno la atención, anteponer nuestras opiniones sobre otras opiniones, querer ser servido antes que servir. Nos movemos entre tantas tentaciones de poder, que casi no podemos dejar a un lado ese deseo que muchas veces nos deshumaniza. Ofrezcamos nuestro servicio a los seres humanos, con la convicción de hacer efectivo el amor ilimitado y la entrega generosa como lo testimonió Jesús.

#### TERCER PASO...

**SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR**  
Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida  
¿Qué me pide el texto que haga?

#### CUARTO PASO...

**ALABAR/ORAR/AGRADECER**  
Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos  
¿Qué te digo ahora a ti, Señor?  
Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)

El Evangelio nos habla de prioridades y primeros puestos, ¿qué puesto ocupan en nuestras familias Dios, Jesús, Papá, Mamá, Hermanos, Amigos?



# NADA DE ESO ENTRE NOSOTROS

Mientras suben a Jerusalén, Jesús va anunciando a sus discípulos el destino doloroso que le espera en la capital. Los discípulos no le entienden. Andan disputando entre ellos por los primeros puestos. Santiago y Juan, discípulos de primera hora, se acercan a él para pedirle directamente sentarse un día «*el uno a tu derecha y el otro a tu izquierda*».

A Jesús se le ve desalentado: «*No sabéis lo que pedís*». Nadie en el grupo parece entender que seguirlo de cerca colaborando en su proyecto siempre será un camino no de poder y grandezas, sino de sacrificio y cruz.

Mientras tanto, al enterarse del atrevimiento de Santiago y Juan, los otros diez se indignan. El grupo está más agitado que nunca. La ambición los está dividiendo. Jesús los reúne a todos para dejar claro su pensamiento.

Antes que nada les expone lo que sucede en los pueblos del Imperio romano. Todos conocen los abusos de Antipas y las familias herodianas en Galilea. Jesús lo resume así: los que son reconocidos como jefes utilizan su poder para «*tiranzar*» a los pueblos, y los grandes no hacen sino «*oprimir*» a sus súbditos. Jesús no puede ser más tajante: «*Vosotros, nada de eso*».

No quiere ver entre los suyos nada parecido: «*El que quiera ser grande entre vosotros que sea vuestro servidor, y el que quiera ser primero entre vosotros que sea esclavo de todos*». En su comunidad no habrá lugar para el poder que oprime, solo para el servicio que ayuda. Jesús no quiere jefes sentados a su derecha e izquierda, sino servidores como él que dan su vida por los demás.

Jesús deja las cosas claras. Su Iglesia no se construye desde la imposición de los de arriba, sino desde el servicio de los que se colocan abajo. No cabe en ella jerarquía alguna en clave de honor o dominación. Tampoco métodos y estrategias de poder. Es el servicio el que construye la Iglesia de Jesús.

Jesús da tanta importancia a lo que está diciendo que se pone a sí mismo como ejemplo, pues no ha venido al mundo para exigir que le sirvan, sino «*para servir y dar su vida en rescate por todos*». Jesús no enseña a nadie a triunfar en la Iglesia, sino a servir al proyecto del reino de Dios desviviéndonos por los más débiles y necesitados.

La enseñanza de Jesús no es solo para los dirigentes. Desde tareas y responsabilidades diferentes hemos de comprometernos todos a vivir con más entrega al servicio de su proyecto. No necesitamos en la Iglesia imitadores de Santiago y Juan, sino seguidores fieles de Jesús. Los que quieran ser importantes que se pongan a trabajar y colaborar.

**José Antonio Pagola**

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/domingo-29-tiempo-ordinario-b-marcos-1035-45/>



**Parroquia Inmaculado Corazón de María**

**Los Curos, Mérida**

**Venezuela**

## Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: [levmiriam.org.ve@gmail.com](mailto:levmiriam.org.ve@gmail.com)

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>